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Chers membres de la FQBG, 

C'est avec plaisir que je vous présente le rapport du Président du conseil d'administration, à 

l'occasion de notre Assemblée générale annuelle. Ce rapport a pour objectif de vous informer 

des actes et résolutions prises par le conseil d'administration au cours de l'année écoulée, afin 

que vous puissiez les valider. 

La FQBG, en tant qu'organisme responsable, s'engage à soutenir et à encourager l'évolution et la 

continuité de la pratique du ballon sur glace au Québec, tout en faisant valoir notre influence au 

sein du monde sportif. Au cours de cette année, le Conseil d'administration a pris plusieurs 

décisions importantes pour atteindre ces objectifs. 

L’une de ces décisions a été l’ajout de la catégorie M8 à la structure des catégories mineures, 

jouée en demi-surface. Je tiens à souligner l'énergie déployée par nos jeunes joueurs dans cette 

catégorie, et je vous encourage vivement à assister à leurs matchs, c’est de toute beauté! 

Différenciation de deux niveaux de compétition pour les catégories mineures : le « Circuit 

provincial mineur », favorisant la compétition avec un tournoi sur deux jours, et la formule 

« Festival régional », dont les objectifs sont axés sur la pratique du sport, le plaisir et le 

recrutement, avec un tournoi sur une journée. 

Nous avons procédé à l'ajout d'une classe "Maîtres" destinée aux joueurs de 50 ans et plus à la 

Coupe des Champions. Bien que cette initiative n'ait pas connu le succès escompté cette saison, 

nous fondons de grands espoirs pour l'avenir de cette catégorie, qui permettra aux joueurs plus 

âgés de continuer à pratiquer leur sport favori à un niveau adapté. 

Par ailleurs, nous avons apporté des modifications aux règles de régie, notamment en 

supprimant les "signatures" dans les contrats Élite, afin de faciliter la gestion administrative. Ces 

ajustements contribueront à simplifier les procédures et à rendre plus efficace notre 

fonctionnement. 

Une autre décision a été l'ajout des règles concernant la situation de jeu à 3 contre 3 sans 

gardiens de but dans le livre des règlements de la FQBG. Cette évolution permettra d'introduire 

de nouvelles stratégies et de dynamiser le jeu, offrant ainsi une expérience encore plus 

captivante pour les joueurs et les spectateurs. 

Outre ces décisions, le conseil d'administration s'est également penché sur des questions 

fonctionnelles, telles que le format de compétition pour le Championnat provincial élite, ainsi 

que des changements ou précisions aux règles.À cet égard, nous avons notamment accordé une 

dispense du statut d'Élite aux joueurs de 50 ans et plus, même s'ils sont inscrits sur la liste d'une 

équipe Élite. Ces ajustements visent à assurer une meilleure équité et à favoriser la participation 

des athlètes de tous les âges. 



 

 

Je suis également heureux de vous annoncer la conclusion d'une importante entente de 

commandite entre la FQBG et Knapper, qui devient ainsi notre commanditaire principal. Cette 

collaboration renforcera nos activités et soutiendra notre développement futur. Nous sommes 

reconnaissants envers Knapper pour leur soutien et leur engagement envers notre sport. 

Une autre décision qui a suscité des débats au sein de notre communauté a été l'intégration de 

l'équipe de l'Ontario, "Les Boys", dans le circuit Élite québécois pour une année d'essai et 

d'observation. Bien que cette décision ait été controversée, elle s'est révélée couronnée d'un 

certain succès, contribuant au rehaussement de la compétition. 

En ce qui concerne le soutien financier, nous avons apporté une aide pour le transport des 

équipes participant au Circuit provincial mineur et aux Jeux du Québec. Nous avons reconnu 

l'importance de faciliter la participation des équipes et des athlètes à ces événements, 

favorisant ainsi le développement de notre sport à tous les niveaux. 

 

Enfin, nous avons eu l'opportunité de signer un protocole d'entente pour que notre sport soit 

présenté en tant que démonstration aux Jeux du Québec. Grâce à l'implication de M. Alain 

Dugas et de l'organisation du Témiscouata, nous avons pu participer avec 10 équipes, tant chez 

les garçons que chez les filles. Cet événement a permis de promouvoir notre sport et de 

démontrer tout son potentiel auprès d'un large public, sans compter sur l’expérience 

exceptionnelle vécue par nos jeunes participants! 

 

Je tiens également à souhaiter la bienvenue aux nouveaux membres du conseil d'administration 

qui se sont joints à nous vers la fin du terme de cette année, Isabelle Farrugia, Pier-Luc Sauvé et 

Marie-Josée Nobert. Nous sommes ravis de les accueillir parmi nous pour relever les défis à 

venir. 

Je profite de cette occasion pour exprimer ma sincère gratitude à deux membres 

démissionnaires du Conseil d'administration, Simon Larivée et Alain Dugas, pour leurs années de 

dévouement et d'implication au sein de la Fédération Québécoise de Ballon sur Glace (FQBG). 

Leur contribution inestimable a grandement contribué à l'avancement de notre sport et au 

succès de notre organisation. Leur expertise, leur passion et leur engagement ont été des atouts 

précieux, et nous les remercions chaleureusement pour tout ce qu'ils ont apporté. Leur héritage 

perdurera et leur présence nous manquera au sein du Conseil d'administration, mais 

continueront assurément leur dévouement dans leur région respective. Nous leur souhaitons 

beaucoup de succès dans leurs projets futurs, en sachant qu'ils resteront toujours des membres 

importants de la grande famille de la FQBG. 

À la clôture de cette année, la composition actuelle du conseil d'administration est la suivante : 

Martin Grondin (Président) 

Guy Robert (1er Vice-président) 

Stéphane Beauchesne (2e Vice-président) 

Jean-Pierre Ménard (Secrétaire) 

Marie-Thérèse Charron (Trésorière) 

Isabelle Farrugia (Registraire) 

Alexandra Duranceau (Administrateur 1) 



 

 

Éric Dion (Administrateur 2) 

Marie-Josée Norbert (Administrateur 3) 

Pier-Luc Sauvé (Administrateur 4) 

Daniel Brunet (Arbitre en chef) 

Nous sommes également ravis de compter sur Alex B. Perreault au poste de directeur général, 

qui assiste à toutes les réunions du conseil d'administration en tant qu'invité, son apport à nos 

réunions nous est précieux. 

En ce qui concerne nos Championnats provinciaux, nous avons connu un certain succès cette 

année avec 29 équipes à la Coupe des Champions (contre 27 l'an dernier) et 10 équipes au 

Championnat Provincial Élite (contre 6 l'an dernier). Je tiens à souligner le record de 

participation au Championnat Provincial Mineur, qui a rassemblé 65 équipes (contre 35 l'an 

dernier). 

Voici quelques autres faits saillants de notre année : 

 Organisation de 3 tournois du Circuit provincial mineur 

 Tenue de 3 Festivals régionaux mineurs 

 Organisation d’un tournoi de Dekball 2022 à Saint-Eustache avec la participation de 11 

équipes 

 Formations et mises à jour d'arbitres à Saint-Jean-sur-Richelieu à l'automne 

 Organisation du Championnat canadien sénior 2023 à Longueuil, où le Québec a 

remporté 4 médailles d'or. Un total de 11 équipes du Québec ont participé à cet 

événement, établissant ainsi un record. Mention spéciale au comité organisateur, qui a 

fait tout un travail! 

 Félicitations aux équipes juvéniles nous représentant au Championnat canadien à 

Saskatoon, au Blizzard ayant remporté la médaille de bronze du côté féminin et au Blitz 

du Témiscouata ayant remporté la médaille d’or du côté masculin pour une deuxième 

année consécutive! 

Enfin, je tiens à souligner que les suspensions sont devenues très rares, et nous n'avons reçu 

aucune plainte au cours de l'année 2022-2023. Cela témoigne de l'esprit sportif et du fair-play 

qui règnent au sein de notre communauté. 

Je tiens à exprimer mes sincères remerciements à M. Alex B. Perreault pour son travail 

inestimable au sein de la FQBG. L'un de nos défis futurs consistera à trouver des solutions pour 

le garder en poste, afin de continuer à bénéficier de son expertise et de son dévouement. 

En conclusion, l'année à venir devra être marquée par notre engagement envers l'encadrement 

de nos jeunes, le recrutement de nouveaux joueurs et d'arbitres, le développement de 

nouvelles régions, ainsi que la formation continue de nos entraîneurs et de nos arbitres. 

Ensemble, nous continuerons à démontrer tout le plaisir et la passion que nous avons pour 

notre sport, en faisant rayonner le ballon sur glace tous ensemble! 

Je vous remercie de votre attention et de votre soutien continu. 

Cordialement, 



 

 

Martin Grondin 
Président du conseil d'administration 

Fédération Québécoise de Ballon sur Glace (FQBG) 


